

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari urian yang telah ditulis pada pembahasan dapat disimpulkan bahwa penulis telah mendapatkan gambaran asuhan keperawatan prosedur perawatan luka pada ibu post *sectio caesarea* untuk mencegah risiko infeksi. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan adapun hal-hal yang dapat disimpulkan pada penelitian ini yaitu sebagai berikut, yang meliputi pengkajian, diagnosa, perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi keperawatan yang dapat diambil dari masing- masing tahapan sebagai berikut:

1. Pengkajian

Berdasarkan data yang dikumpulkan dengan tehnik observasi dokumentasi. Pengkajian yang telah dilakukan oleh petugas kesehatan tidak terdapat kesenjangan dengan teori yang ada, petugas kesehatan telah mendokumentasikan pengkajian sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Jitowiyono and Kristiyanasari yang peneliti jadikan acuan.

2. Diagnosa

Pada diagnosa kedua pasien tidak dirumuskan diagnosa keperawatan risiko infeksi melainkan petugas kesehatan menggunakan diagnosa asuhan kebidanan.

3. Perencanaan

Penyusunan perencanaan dalam dokumen kedua pasien menggunakan penyusunan perencanaan asuhan kebidanan, sedangkan peneliti menggunakan perencanaan Standar Intervensi Keperawatan Indonesia (SIKI) sehingga terdapat beberapa intervensi yang berbeda dengan intervensi keperawatan.

4. Pelaksanaan

Pada dokumen pelaksanaan asuhan kebidanan tidak terdapat lembar implementasi secara mengkhusus, dalam asuhan kebidanan implementasi di dokumentasikan dalam lembar catatan terintegrasi pada pasien dengan menggunakan format SOAP, dalam lembar implementasi catatan terintegrasi tindakan perawatan luka telah dilakukan pada hari kedua sebelum pasien pulang. Standar Operasional Prosedur (SOP) yang digunakan sudah sesuai dengan SOP yang digunakan di ruangan, sedangkan untuk pemantauan tanda-tanda risiko infeksi luka operasi petugas kesehatan melakukan pemantauan menggunakan formulir pengumpulan data surveilans infeksi daerah operasi dalam bentuk tabel.

5. Evaluasi

Berdasarkan data yang dikumpulkan dengan teknik observasi dokumentasi Evaluasi yang dilakukan berpedoman pada tujuan perawatan yang telah disusun dengan menggunakan format SOAP, hal ini sesuai dengan yang telah diterapkan oleh rumah sakit yang menggunakan format SOAP pada lembar evaluasi tersendiri. Sehingga terdapat kesesuaian antara teori yang peneliti gunakan dengan acuan yang digunakan di rumah sakit

B. Saran

1. Kepada Kepala SDM RSUD Wangaya

Diharapkan dilakukannya penambahan sumber daya manusia (SDM) perawat di ruang dara, sehingga dapat melakukan asuhan keperawatan yang lebih komprehensif di ruang dara.

2. Bagi tenaga kesehatan

Diharapkan kepada tenaga kesehatan dapat meningkatkan pemberian asuhan keperawatan prosedur perawatan luka pada ibu post *sectio caesarea* serta petugas kesehatan diharapkan dapat melengkapi pendokumentasian yang dibuat pada bagian implementasi dan perlu juga untuk petugas kesehatan melampirkan prosedur yang telah digunakan dalam melakukan perawatan luka serta ada baiknya jika diagnosa keperawatan juga dicantumkan dalam dokumen pasien agar dapat melakukan asuhan keperawatan secara optimal..

3. Bagi peneliti selanjutnya

Semoga penelitian prosedur perawatan luka pada ibu post *sectuio caesarea* untuk mencegah risiko infeksi ini dapat digunakan dalam acuan untuk penelitian selanjutnya, dan perlu dilakukannya penelitian lain yang memiliki desain metode penelitian berbeda sehingga mendapatkan hasil yang lebih baik dari penelitian sebelumnya.